
 
Compte rendu de l'Assemblée Générale  

du 3 mars 2008 du Groupe Régional Auvergne 
Campus Universitaire des Cézeaux – Aubière 

 
 
 
 
Présents : Pierre Olivier ARSAC (BU CTD), Marie BERNE (Prep Cournon), 
Brigitte BESSOT(Riom communauté), Clélia BIDA (BDP 63), Delphine 
BLAIN (BU Sciences), Florence BODEAU (BU Lettres), Catherine BONNIOT 
(Médiathèque Jaude), Gaël BOURDET (BU Sciences), Fabrice BOYER (BU 
Sciences), Bernadette BUISSON (Médiathèque Nord), Marie CHAPUT (BU 
Sciences), Danielle COMTE (La Jetée), Dee Corbell, Constance COURNEDE 
(BUFR Maths), Nathalie DAGUILLON (Croix Neyrat), Christelle DUCHALET 
(Médiathèque Dompierre/Besbre), Jeannette EYMARD(BDP63), Delphine 
FANGET (BU CTD), Muriel FERRAND (Médiathèque Aulnat), Marie-Line 
FOUCQUETEAU (BDP 63), Dominique FRASSON-COCHET (DRAC 
Auvergne), Annie GERMAIN (BDP03), Frédéric GESEGNET (BM Ardes), 
Agnès GINHOUX (BDP 43), Yolande GODARD (Chappes), Hélène 
GUERINEAU (BM Montluçon), Fanny HAAS (Clermont communauté), Marc-
Aurèle HENDRICKX (BU Lettres) , Anne ISSARD (BDP 63), Eliane JAFFEUX 
(BU CTD BUFR Lettres), Catherine JOUVE (BU Lettres), Muriel LAUBIN (BM 
Lempdes), Pascale LESCURE (Médiathèque Domérat), Virginie MARTIN 
(Médiathèque Pays de Lévis), Véronique MAURIN (Riom communauté), 
Christelle MESTRIES (Médiathèque Dompierre/Besbre), Dominique 
MORDEFROY (BCIU Lafayette), Françoise MULLER (Médiathèque Moulins), 
Evelyne NEDELLEC (BM Lempdes), Claudine PASCAL (Médiathèque 
Cournon), Elisabeth PERNOLLET (Médiathèque Jaude), Johanne PERRET 
(Riom communauté), Annie PAILLOUX (BU Lettres), Nathalie PORTAIL 
(BCIU Sciences), Vanessa PORTUT (CNCS), Michèle RENARD(CRFCB), 
Agnès RIDENT (Riom communauté), Agnès ROUGERON (Médiathèque 
Cournon), Hélène ROUVET (Médiathèque Cournon), Karine SAAVEDRA GIL 
(BM Montluçon), Myriam SERVIERE (BDP 63), Isabelle SIMON (BU 
Sciences), Nicole TOMMY MARTIN (BUFR Physique), Aude VAN 
HAERINGEN (BDP 63), Marie-Thérèse VERDIE(BM Cournon). 
 
 
 
Excusés : Juliette BRUEL (BM Aurillac), Dominique MANS (Clermont 
communauté), Colette PUYNEGE-BATARD (BM Montluçon). 
 
 



Matin - 10h30 
 

Ouverture de la journée par Eliane JAFFEUX, trésorière sortante. Elle 
accueille l'assemblée au nom de M. BIACHE, Directeur par intérim des 
bibliothèques universitaires de Clermont-Ferrand. 
Eliane JAFFEUX rappelle que le groupe Auvergne est en sommeil depuis 
plusieurs mois ; de ce fait la gestion financière a été limitée, la  trésorerie  
s'élevant actuellement à 10 906,97 €.  
Elle évoque également la question de la formation ABF. L'accord n'ayant 
pas été renouvelé pour l'année 2007/2008, la formation sous le label ABF 
a été suspendue. Toutefois, elle continue à être dispensée par le CRFCB. 
 
Il est ensuite procédé au vote.  

50 bulletins ont été dépouillés :  
- 9 bulletins de vote par correspondance,  
- 41 bulletins de vote déposés par des personnes présentes à   
   l'Assemblée Générale,  
- 1 bulletin a été déclaré nul. 
 

Ont obtenu :  
 
Candidats au Conseil d'Administration : 
Brigitte BESSOT................... 49 voix 
Delphine BLAIN ................... 49 voix 
Catherine BONNIOT ............. 49 voix 
Gaël BOURDET .................... 49 voix 
Bernadette BUISSON............ 40 voix 
Danielle COMTE ................... 48 voix 
Muriel FERRAND .................. 42 voix 
Annie GERMAIN ................... 49 voix 
Agnès GINHOUX .................. 49 voix 
Yolande GODARD................. 49 voix 
Fanny HAAS........................ 39 voix 
Eliane JAFFEUX.................... 49 voix 
Françoise MULLER................ 43 voix 
Elisabeth PERNOLLET ........... 47 voix 
Colette PUYNEGE-BATARD .... 49 voix 
Agnès RIDENT..................... 48 voix 
Isabelle SIMON.................... 49 voix 
Aude VAN HAERINGEN ......... 49 voix 
Marie-Thérèse VERDIÉ.......... 40 voix 
 
 
Candidats au bureau :  
Annie GERMAIN ................... 49 voix 
Françoise MULLER................ 43 voix 
Agnès RIDENT..................... 48 voix 
Isabelle SIMON.................... 49 voix 



 
 
Candidat au poste de Président : 
Françoise MULLER................ 43 voix 
 
A l'issue de la proclamation des résultats, Françoise MULLER, nouvelle 
Présidente, demande aux collègues présents s'ils ont d'ores et déjà des 
attentes particulières vis-à-vis du groupe régional. 
 
Des idées sont lancées : 
-  Visites de bibliothèques. 
-  Accès aux ressources numériques (musique / cinéma). 
- La question de l'offre en formation qui est insuffisamment prise en    
compte par le CNFPT pour la filière culturelle et plus particulièrement en 
ce qui concerne le métier de bibliothécaire ; une collaboration plus 
étroite avec le CNFPT permettrait d’élaborer des propositions de 
formation plus en adéquation avec les attentes de ces personnels.       

 
 
Après-midi   
 
14h00 
Les membres du bureau annoncent la répartition des postes : 

- Vice-Présidente : Isabelle SIMON 
- Secrétaire : Annie GERMAIN 
- Trésorière : Agnès RIDENT 

 
 
14h30 
Communication de Dominique LAHARY, Directeur de la B.D.P. du Val 
d'Oise : "Bibliothécaire en prospective" 
[Power-point en annexe] 
 
L’intervention de Dominique LAHARY est suivie d’échanges dans la salle. 
Question : est-il justifié de différencier les métiers de 
documentaliste et de bibliothécaire ? 
D.LAHARY � cette différenciation n’a pas lieu d’être dans la mesure où les 
deux professions ont reçu une formation aux techniques documentaires. 
Pour les uns comme pour les autres, l’important est bien d’apprendre aux 
gens à trouver ce qu’éventuellement nous n’avons pas dans nos propres 
collections.    
 
Question : quelle est la position de D. LAHARY vis-à-vis du 
concept "Ideastore" ? 
D.LAHARY � beaucoup de discours reposent sur la justification qu’on 
essaie de trouver pour survivre ; on n’a pas réellement besoin de cela. En 
revanche, c’est bien si on décloisonne et si cela sert le bien public. La 



bibliothèque doit être un lieu de vie, d’animation. Il convient donc de se 
demander quels services il serait utile de fédérer ; également faire 
attention à certains publics, d’où nécessité d’élargir les services, de 
rompre avec certains modèles. 
 
Question : quelle serait pour D. LAHARY la description de  
"l’antibibliothèque" ? 
 
D. LAHARY � un lieu 
- qui ne serait pas (mal) signalé, 
- où il n’y aurait pas (pas assez) de places assises, d’écrans… 
- où il y aurait trop de rayonnages, trop serrés, sans désherbage, 
- où la moitié des gens qui rentrent ne reviennent pas… 
 
La bibliothèque idéale étant un mélange lieu/agencement/accueil 
(personnel). 
 
 
17h00 
Visite guidée de la Bibliothèque Universitaire de sciences par Fabrice 
BOYER. 
 
 
17h30 
Fin de la journée. 


